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Gemeinde Sinn  

 
Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Bau, Planung, Umwelt, Energie und 
Verkehr/des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Organisati-

on 
 
Sitzungstermin: Montag, 13.06.2022 

Sitzungsbeginn: 19:08 Uhr 

Sitzungsende: 21:05 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungssaal,  Rathaus Sinn, Jordanstraße 2, 35764 Sinn 
 
Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Organisation 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
Silke Görlich  

 

 
Mitglieder 
Andrea Biermann Vertretung für: 

Marco Olivieri 
Dieter Jung Vertretung für: 

Ursula Totaro 
Bettina Lebershausen Vertretung für: 

Michael Krenos 
Erhan Özdemir  

 

 
Mitglieder aus der Gemeindevertretung 
Rainer Staska  

 

 
Mitglieder des Gemeindevorstands 
Hans-Werner Bender  

 

 
Mitglieder aus dem Ortsbeirat 
Bettina Lebershausen  

 

 
 
Abwesend 
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Mitglieder 
Dennis Koob entschuldigt 
Michael Krenos ab 19:55 

entschuldigt 
Marco Olivieri entschuldigt 
Ursula Totaro entschuldigt 

 

 
Mitglieder des Gemeindevorstands 
Eberhard Freund entschuldigt 
Idris Kus entschuldigt 

 

 
Mitglieder aus dem Ortsbeirat 
Steffen Hedrich entschuldigt 

 

 
 
 
Ausschuss für Bau, Planung, Umwelt, Energie und Verkehr 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
Walter Fiedler  

 

 
Mitglieder 
Joachim Horst  
Daniel Hörl  
Silke Meißner Vertretung für: 

Wilfried Klabunde 
 

 
Mitglieder des Gemeindevorstands 
Stefan Gerth  

 

 
Verwaltung 
Nina Müller Vertretung für: 

Ulrike Bellersheim 
Michelle Sommer  

 

 
 
Abwesend 
 

Mitglieder 
Christoph Herr entschuldigt 
Jonas Hofmann entschuldigt 
Peter Hofmann entschuldigt 
Wilfried Klabunde entschuldigt 
Uwe Siemann entschuldigt 
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Mitglieder des Gemeindevorstands 
Carl-Philip Flick entschuldigt 
Sabine Reucker entschuldigt 
Arno Seipp entschuldigt 

 

 
Verwaltung 
Ulrike Bellersheim entschuldigt 
Uwe Fischer entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 

 

2 Dorfentwicklung, hier:  Projekt 1-09 "Haus der Vereine", 
Beauftragung der Leistungsphase 4 
  
 

XIX/189 

3 Dorfentwicklung - Projekt 1-09 "Haus der Vereine"; hier:  
Nutzungskonzept und Einnahmen-/Ausgabenaufstellung 
  
 

XIX/266 

4 Dorfentwicklung "Haus der Vereine" Projekt 1-09, hier:  
Umsetzung der LP 5-9, Bereitstellung der Eigenmittel und 
Übernahme der Folgekosten 
  
 

XIX/268 

5 Bekanntgaben und Verschiedenes 
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Protokoll 
 
Tagesordnung 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

 
Der Vorsitzende des BPUEV, Herr Fiedler, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Vorsitzende des FWO, Frau Görlich, eröffnet eben-
falls die Sitzung und stellt dementsprechend die Beschlussfähigkeit fest. 
Es gibt keine Einwände zur aufgestellten Tagesordnung der heutigen Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 Dorfentwicklung, hier:  Projekt 1-09 "Haus der Vereine", 
Beauftragung der Leistungsphase 4 

XIX/189 
geändert beschlossen 

 
Herr Bender knüpft an die letzte Sitzung vom 30.05.22 an und stellt die Fragen bzw. die ent-
sprechenden Antworten zu den Fragestellungen anhand einer PowerPoint Präsentation vor. 
Die Präsentation wird als Anlage zum Protokoll beigefügt. 
Im Anschluss an die Vorstellung der Präsentation werden verschiedene Themen in der Sit-
zung diskutiert und erläutert: 

- Denkmalschutz 
- Förderung und Dorfentwicklung 
- Erläuterungen zu den Inhalten der Leistungsphasen 
- Gremien sollen schon beim Ablauf mehr einbezogen werden, damit anstehende Ent-

scheidungen gut vorbereitet getroffen werden können 
- Einfluss des Projektes im Haushalt und in den zukünftigen Haushaltsplanungen 

Herr Fiedler fasst zusammen, dass er den Eindruck hat, dass schon alle Fraktionen dafür 
sind das Haus der Vereine zu halten und dementsprechend zu sanieren. 
Frau Biermann merkt an, dass es aufgrund der anstehenden Fristen für die Förderungen 
notwendig sei nun eine Entscheidung herbei zu führen. 
Herr Jung fragt wie hoch der aktuelle Sperrvermerk sei und ob man den freizugebenden Be-
trag auf ein festgelegtes Maximum begrenzen kann. Grundsätzlich ist es möglich auch nur 
einen gewissen Teilbetrag vom Sperrvermerk zu befreien.  
 
Beschluss 
 
Die Gemeindevertretung vertreten durch den Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Orga-
nisation und durch den Ausschuss Bau, Planung, Umwelt, Energie und Verkehr beschließt 
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für die Beauftragung der Leistungsphase 4 (Genehmigungsplanung) für das „Haus der Ver-
eine“ die Aufhebung des Sperrvermerks in Höhe von 20.000 €. 
 
 
Abstimmungsergebnis FWO: einstimmig zugestimmt 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

5 0 0 

 
Abstimmungsergebnis BPUEV: einstimmig zugestimmt 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

4 0 0 

 
 
 
 
 

3 Dorfentwicklung - Projekt 1-09 "Haus der Vereine"; hier:  
Nutzungskonzept und Einnahmen-/Ausgabenaufstellung 

XIX/266 
geändert beschlossen 

 
Herr Fiedler stellt zu Beginn den aktuellen Beschlussvorschlag vor, welcher anschließend in 
der Sitzung diskutiert wird. 
Herr Hörl merkt an, dass sich ein Überschuss bei der Einnahmen-/Ausgabenaufstellung ggf. 
auch negativ auf die Förderhöhe auswirken kann. Gemeinsam wird festgestellt, dass die ak-
tuelle Aufstellung noch nicht ganz vollständig ist und diese entsprechend noch ergänzt bzw. 
überarbeitet werden solle, z.B. muss der Abschreibungsbetrag noch mit eingerechnet wer-
den. Herr Bender erklärt ergänzend, dass mit dem Haus der Vereine keine „Gewinne“ ge-
macht werden sollen. Diese Aspekte werden im folgenden Beschluss ebenfalls berücksich-
tigt. 
 
 
Beschluss 
 
Die Gemeindevertretung vertreten durch den Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Orga-
nisation und durch den Ausschuss Bau, Planung, Umwelt, Energie und Verkehr beschließt 
das Nutzungskonzept für das „Haus der Vereine“ und die Einnahmen-/Ausgabenaufstellung 
korrigiert um die fehlenden Abschreibungs- und Verwaltungskosten. Das Nutzungskonzept 
und die Einnahmen-/Ausgabenaufstellung soll 3 Jahre nach Fertigstellung überprüft werden. 
 
Abstimmungsergebnis FWO: einstimmig zugestimmt 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

5 0 0 

 
Abstimmungsergebnis BPUEV: einstimmig zugestimmt 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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4 0 0 

 
 
 
 
 

4 Dorfentwicklung "Haus der Vereine" Projekt 1-09, hier:  
Umsetzung der LP 5-9, Bereitstellung der Eigenmittel und 
Übernahme der Folgekosten 

XIX/268 
zurückgezogen 

 
Nach kurzer Diskussion des Themas in der Sitzung wird die Vorlage wird durch Herrn Ben-
der verwaltungsseitig zurückgezogen und somit nicht weiter durch die Ausschüsse beraten. 
Die Ausschussmitglieder haben hierzu keine Einwände. 
 
Beschluss 
 
Der Gemeindevorstand empfiehlt der Gemeindevertretung zur Umsetzung der Leistungs-
phasen 5 – 9, die Bereitstellung der Eigenmittel sowie die Übernahme der Folgekosten zur 
Annahme!  
 
Die Gemeindevertretung beschließt zur Umsetzung der Leistungsphasen 5 – 9, die Bereit-
stellung der Eigenmittel sowie die Übernahme der Folgekosten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: keine Abstimmung 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

- - - 

 
 
 
 
 

5 Bekanntgaben und Verschiedenes  
 

 
Bahnhofstraße und Tempo 30: Hr. Bender berichtet zur Bahnhofstraße. Letzte Woche Frei-
tag war eine Verkehrsschau aufgrund des Antrages vom Mai geplant, die Teilnahme seitens 
der Verwaltung wurde durch Bürgermeister Bender abgesagt, da die Radfahrverkehrsbeauf-
tragte nicht zum Termin zugelassen wurde. Es bestand mit dem Kreis keine Einigkeit zum 
geplanten Termin und zur Verantwortlichkeit der Radfahrverkehrsbeauftragten. Durch den 
Kreis wurde die „Verkehrsschau“ aus unerklärlichen Gründen umbenannt zu „Behördenter-
min“. Herr Bender teilte dem Landrat mit, dass er Wert darauf lege, die entsprechend not-
wendige Beratung der Gemeinde selbständig delegieren zu können und seine Berater selbst 
festzulegen. Die einschlägige Literatur -ausgelegt durch den HSGB- sieht das auch so. Der 
Termin wurde trotzdem vom LDK durchgeführt. Herr Bender hatte nach dem Ergebnis zum 
Termin beim Kreis nachgefragt. Bis zum heutigen Sitzungstermin lag kein Ergebnis bzw. 
keine Antwort vor. Die Institution „Kooperative Infrastruktur und Umwelt“ ist ein Modellprojekt, 
wo Kommunen in Verkehrsangelegenheit beraten werden. Diese Institution hat auch dazu 
geraten die K64 an der besagten Stelle mit dem Tempo 30 auszustatten. Es wird nun erst-
mal auf eine Rückmeldung vom Kreis gewartet. 
Herr Hörl fragt nach, ob es nicht auch noch eine andere Stelle als Messpunkt in Betracht 
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gezogen werden könne, um bessere Ergebnisse zu erlangen. Bei dem aktuellen Messpunkt 
wurden zum Teil auch die vorbeifahrenden Züge gemessen, was die Ergebnisse natürlich 
verfälscht. Herr Bender ergänzt dazu, dass die Messanlage unabhängig von diesem Termin 
dort aufgehangen wurde und lediglich dazu dienen soll den Verkehr hier auch etwas „auszu-
bremsen“.  
Anmerkung zu Brücke in Edingen: Die Sanierung der Brücke ist seitens des Kreises für 
2023/2024 geplant. 
Frau Höll merkt an, dass bei den Brücken-Maßnahmen und ggf. entsprechenden Sperrungen 
auch jetzt schon der Radverkehr im Hinterkopf behalten werden sollte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage 1 Anschreiben LDK+Ergebnisse Messungen_Bahnhofstraße 

 
 
Anlage 2 Solartafel Bahnhofstraße 280122-110522 

 
 
 
 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Silke Görlich 
Walter Fiedler 

 Michelle Sommer 
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